

GUILLERMINA MAGALLÓN

en Washington, D. C., durante una histórica manifestación de más de 200,000 personas, buscando que se le otorgaran derechos civiles a la raza afroamericana, en donde Martin Luther King Jr. declaró:

Nos rehusamos a creer que el Banco de la Justicia haya quebrado. Rehusamos en creer que no haya suficientes fondos en las grandes bóvedas de la oportunidad de este país. Por eso hemos venido a cobrar este cheque; el cheque que nos colmará de las riquezas de la libertad y de la seguridad de justicia. También hemos venido a este lugar sagrado, para recordar a Estados Unidos de América la urgencia impetuosa del ahora. Este no es el momento de tener el lujo de enfriarse o de tomar tranquilizantes de gradualismo. Ahora es el momento de hacer realidad las promesas de democracia. Ahora es el momento de salir del oscuro y desolado valle de la segregación hacia el camino soleado de la justicia racial. Ahora es el momento de hacer de la justicia una realidad para todos los hijos de Dios. Ahora es el momento de sacar a nuestro país de las arenas movedizas de la injusticia racial hacia la roca sólida de la hermandad.

Hoy les digo a ustedes, amigos míos, que, a pesar de las dificultades del momento, yo aún tengo un sueño. Es un sueño profundamente arraigado en el sueño “americano”. Sueño que un día esta nación se levantará y vivirá el verdadero significado de su credo: “Afirmamos que estas verdades son evidentes: que todos los hombres son creados iguales”.

Votamos para que la tradición del sueño americano, de que todos los hombres son creados iguales, pueda alcanzarse, y dejar de ser un sueño imposible para el indocumentado. Sabemos que los momentos difíciles hacen que los mexicanos nos unamos y luchemos juntos por salir adelante. El lema de la UNAM “Por mi raza hablara el espíritu” está presente hoy en día en el corazón de todos los inmigrantes mexicanos documentados o indocumentados, despertándolos de una larga noche de opresión, para buscar juntos, por todos los medios, que se le reconozca al indocumentado como lo que es: un ser humano.

Revista de Derecho Privado, Cuarta Época,
año V, núm. 14, julio-diciembre de 2018